



# 和良比小だより

学校教育目標「学びを力に、つながりを礎に、未来を拓く児童の育成」

令和7年度

第7号

発行 11月4日

## 実りの秋に、未来へ向けた「備え」を

校長 渡部 健

長い晩秋の風が心地よく感じられる季節となりました。日頃より、本校の教育活動に対し、多大なるご理解とご協力を賜り、心より御礼申し上げます。

さて、先日は6年生の修学旅行を実施いたしました。心配されたお天気にも恵まれ、子供たちは歴史と文化を学びながら、小学校生活で最も大切な思い出の一つを、心とアルバムに刻むことができました。この経験を糧に、最高学年として残り半年を駆け抜けてくれることを期待しています。

この実りの秋、和良比小学校では未来へ向けた大きな実りとなる行事、「命の大切さを考える防災教育事業防災教育公開授業」が控えています。

今年度、本校は四街道中学校区の拠点校として、千葉県教育委員会から指定を受け、防災教育に注力してまいりました。その集大成として、11月12日（水）に公開授業を実施いたします。

当日は、危機管理の専門家である千葉科学大学の五十嵐 仁 准教授をお招きし、「激甚化する災害への備え」をテーマにご講演いただきます。学校での学習を通じて、また、この講演会を通して、私たち教職員だけでなく、和良比小学校区の地域全体で、防災への意識を高めていきたいという強い思いで準備を進めております。詳細につきましては、すでにお知らせした通り、同日午後、体育館にて開催いたします。地域の皆様におかれましても、是非この機会にご参加いただければ幸いです。

授業の様子は、改めて学校だよりにてご報告させていただきます。この取り組みが、ご家庭での防災に関する話し合いのきっかけとなり、「まさか」の時に備える「いつも」の準備につながることを願っております。

季節の変わり目、皆様どうぞご自愛ください。



四街道中学校区3校合同研修会にて

## 音楽部壮行会で音楽部を応援しました

10月24日（金）に、11月5日（水）に行われる四街道市小中学校音楽発表会に向けた音楽部壮行会を行いました。

6月下旬からの朝練習では、5、6年生の50名が、発声時のお腹のへこみ具合を自分で確認しながらの声出しから始まりました。

それから3か月間の練習を経て、壮行会では、発表会で歌う「いのちの歌」を歌いました。それぞれのハーモニーが美しく重なり合い、会場全体が温かい気持ちに包まれたようでした。

発表会当日は、日頃の練習の成果を存分に發揮するとともに、歌詞のように「生まれてきしたこと 育ててもらえたこと 出会ったこと 笑ったこと すべてにありがとう この命にありがとう」という一人一人の思いが会場のみなさんの心を動かすような歌声になることを、和良比小学校から、みんなで応援しています。

## 四街道市「いじめ撲滅キャンペーン」

四街道市では、「命の教育」の推進の一環として、11月11日～12月10日まで「いじめ撲滅キャンペーン」に取り組み、人権意識の高揚を図り、いじめを許さない学校づくりを推進しています。

そこで、12月10日（水）の世界人権デーに合わせ、和良比小学校では、いじめをなくすスローガンを作成します。12月1日（月）から、和良比画廊に掲示します。

また、「いじめについて考え、いじめをなくそうとする態度を育てる」道徳の授業を実施します。

この期間は「いじめを考える」機会であって、学校として、引き続き、児童一人一人が自己存在感を感じ、互いに認め合える授業づくりや、いじめは許さない・見逃さない集団づくり、いつでも誰にでも相談できる体制づくり等に努めていきます。

お子様の様子や会話から、気になることがありますら、担任等にご相談ください。

## 命の大切さを考える防災教育公開事業

ぜひ、お子様との話題にしていただき、ご家庭での防災について話してみていただけたらと思います。

### 4年 避難所運営委員会の方への質問！！

避難所運営委員会の方々に、避難所のことについて、子供たちが疑問に思ったことを質問しました。「避難所に持って行った方がよいもの」や「子供たちが気を付けること」等を聞き、避難所運営委員会の方々からは、「地域の子供たちが防災について学んでくれていて嬉しかった。」とのお話がありました。その学習をもとに、現在は自分の家での防災について考えているところです。

### 6年 閑上の記憶の語り部の方からのお話

2011年の東日本大震災で、壊滅的な被害を受けた宮城県名取市閑上地区の方からのお話を聞きました。14人の中学生が津波の犠牲になったこと、ご自身のお子さんも震災で亡くした経験等をお話くださいました。子供たちからは、「自分のできることをしていきたい。」「多くの命が助かるように、災害対策をしたい。」等の感想がありました。自助の大切さ、共助への意識を学び、自分たちにできることを考える機会となりました。

### 9月27日 学校・家庭・地域合同の わらびっこ防災教室にご参加いただき ありがとうございました

学校、家庭、地域が集まり、合同で防災教室を実施ました。引き渡し訓練では、学校からのメール配信後、保護者の皆様のおかげで、スムーズな引き渡しができました。ありがとうございました。その後、体育館では、避難所運営委員会の方々から、実際に簡易ベッドに寝てみたり、避難所での過ごし方等の説明を聞いたりしました。校庭では、消防署の方々による放水の実演を見たり、煙ハウス、消火器での放水、消防服着替え等の体験をしたり、消防の際の道具の説明を受けたりしました。この日が児童、ご家庭を含めた地域全体で、防災を考える機会となっていたら嬉しいです。

### 11月のスクールカウンセラー日程

- 1 宮内カウンセラー（市派遣・週1回）  
6日(木)・13日(木)・20(木)・27(木)
- 2 藤川カウンセラー（県派遣・月1回）  
4日(火)

\*両カウンセラーとも時間は、10:00～15:30です。  
予約については教頭井上までご連絡をお願いします。